

## No de Colombia al acuerdo de paz

**Con el 99% escrutado, el 'no' supera al 'sí' en casi 40.000 votos**

**La abstención, superior al 60%, y la mala imagen de las FARC resultan claves**

**El presidente Santos convoca una reunión de emergencia**

**El país entra en un limbo político tras el rechazo al pacto con la guerrilla**

JAVIER LAFUENTE, **Bogotá**  
Colombia le dijo ayer *no* a la paz. Con el 99% de los votos escrutados en el histórico plebiscito, el 50,2% de los colombianos rechazó refrendar los acuerdos de paz entre el Gobierno y las FARC frente al 49,7% que optó por el *sí*. El país latinoamericano se mete así en un callejón sin salida y entra en un limbo político plagado de incertidumbre. La abstención, superior al 60%, fue clave. También fue determinante la mala imagen que la so-

ciudad colombiana sigue teniendo de las FARC. Colombia entra ahora en aguas sin cartografiar: nadie sabe qué ocurrirá en el futuro más inmediato. Pero sí hay una cosa segura: que el conflicto armado que ha atravesado Colombia, continuará.

El presidente Santos, que queda muy debilitado tras el *no* cosechado en las urnas, convocó una reunión de emergencia poco después de que se conociera el resultado. En las semanas previas, el mandatario había subra-

yado que si la población rechazaba en las urnas el acuerdo de paz, Colombia seguiría viviendo en guerra.

Las urnas fueron un claro reflejo de la enorme polarización en la que se encuentra inmerso el país. El expresidente Álvaro Uribe, máximo representante del *no* y el mismo que consiguió unir a casi todo el país en torno a la política de Seguridad Democrática que debilitó a la guerrilla, volvió a recurrir al juego de palabras con el que ha consegui-

do profundizar en la división de la sociedad: "La paz es ilusionante, los textos de La Habana son decepcionantes", aseguró tras depositar su voto.

Durante el mes de campaña del plebiscito, Uribe ha tratado de hacer calar la idea de que si se rechazaban los acuerdos, estos se podrían renegociar, algo sobre lo que han sido tajantes tanto el Gobierno como la guerrilla de las FARC.

La posibilidad de participar en política de los líderes guerri-

leros y el hecho de que ninguno pagará cárcel siempre y cuando reconozca sus crímenes, ha sido la piedra angular de su campaña, a sabiendas de que la mayoría de los colombianos, incluso entre los que se inclinaron por el *sí*, no lo ven con buenos ojos.

Después de 52 años de guerra, ocho millones de víctimas, más de 260.000 muertos, decenas de miles de desaparecidos y el *no* en el plebiscito de ayer, Colombia se sume en la incertidumbre.

PÁGINAS 3 Y 4

### El peso mexicano sufre por el temor a una victoria de Donald Trump

J. MARTÍNEZ AHRENS, **México**  
El mero avance en las encuestas de Donald Trump genera oleadas de pánico en México, y una eventual victoria del candidato republicano a la Casa Blanca supondría un terremoto de magnitud desconocida. El peso está mostrando debilidades que parecían superadas. En poco más de un año se ha depreciado un 25% y hace sólo dos semanas llegó a ser la moneda más vapuleada del mundo, marcando un mínimo histórico. Ante la presión, el banco central ha subido tipos cuatro veces en 10 meses. PÁGINA 35

#### ADEMÁS

### May activará el 'Brexit' antes de seis meses

La primera ministra británica quiere activar el artículo 50 del Tratado de Lisboa antes del final de marzo de 2017. P8



Decenas de muertos en una protesta en Etiopía P9

Nuevas sombras sobre los impuestos de Trump P6



Partidarios del acuerdo de paz seguían ayer con incertidumbre el recuento de votos. / RICARDO MAZALAN (AP)

### La gestora del PSOE busca recomponer la unidad

ANABEL DíEZ, **Madrid**  
Tras el traumático comité federal del sábado que supuso la derrota y dimisión de Pedro Sánchez como líder del PSOE, la comisión gestora que ha tomado las riendas del partido buscará recomponer la unidad del partido y estudiará hoy las medidas inmediatas. Además, los socialistas deben iniciar el debate sobre la situación de bloqueo político de España y el modo de evitar unas terceras elecciones. PÁGINAS 15 A 17

### El FMI examinará a España con el Gobierno en funciones

P34

#### deportes

### El Atlético, líder tras tropezar Madrid y Barça

Su triunfo en Valencia (0-2), unido al empate blanco ante el Eibar (1-1) y la derrota azulgrana en Vigo llevan al cuadro de Simeone al primer puesto

### Hamilton estalla contra su equipo

El piloto de Mercedes rompe el motor de su coche en Malasia y Rosberg ya le aventaja en 23 puntos

### EE UU vence a Europa y recupera la Ryder Cup ocho años después

